

Volkswirtschafts- und Gesundheitsdirektion
Amt für Gesundheit
Bahnhofstrasse 5
4410 Liestal

Liestal, 6. April 2020

Versand per E-Mail: juerg.sommer@bl.ch

Vernehmlassungsantwort

Totalrevision des Kinder- und Jugendzahnpflegegesetzes

Sehr geehrter Herr Regierungsrat Weber
Sehr geehrter Herr Sommer
Sehr geehrte Damen und Herren

Wir danken für die Einladung zur Stellungnahme zur Totalrevision des Kinder- und Jugendzahnpflegegesetzes vom 15. Januar 2020. Gerne nehmen wir hiermit Stellung:

Die FDP Baselland begrüsst das Vorhaben, das Kinder- und Jugendzahnpflegegesetz zu modernisieren und entschlacken. Die bestehende Aufgabenteilung zwischen Gemeinden (Durchführung) und Kanton (Kontrolle) soll beibehalten werden, da sie ein bewährtes Modell darstellt. Auch stellt das neue Gesetz die Eigenverantwortung der Erziehungsberechtigten in den Vordergrund, was aus freisinniger Sicht sehr zentral ist. Die Präzisierung der Ausschlussgründe aus der Kinder- und Jugendzahnpflege begrüssen wir sehr, da sie ebenfalls auf die Eigenverantwortung der Erziehungsberechtigten abzielt.

Um dem verfassungsmässig verankerten Subsidiaritäts- und Äquivalenzprinzip zu genügen, schreibt das Gesetz die Festlegung der Höhe der Subventionsbeiträge neu ganz den Gemeinden zu, was für die FDP Baselland eine äusserst begrüssenswerte Bereinigung der Zuständigkeiten und Kompetenzen darstellt. Ebenso stellt die Anpassung der Regelung zur Rechnungsstellung, welche neu durch die Leistungserbringer direkt an die Erziehungsberechtigten erfolgt, eine gute Lösung dar, um die Erziehungsberechtigten weiter in die Verantwortung zu nehmen. Weiter wird mit dieser Lösung sichergestellt, dass bei der damit notwendig werdenden nachträglichen Antragsstellung an die Gemeinde keine Leistungen vergütet werden, für die bereits eine andere Versicherung leistungspflichtig wurde.

Darüber hinaus erscheint es der FDP Baselland durchaus sinnvoll, die Regelungen für die Vergütungen des Kantons über den Finanzausgleich im Gesetzestext zu verankern, da dies für Kanton und Gemeinden Verbindlichkeit und Sicherheit schafft.

Grundsätzlich unterstützen wir die Vorlage entsprechend ohne Änderungsvorschläge.

Mit freundlichen Grüßen

FDP.Die Liberalen Baselland



Saskia Schenker
Präsidentin



Andreas Dürr
Fraktionspräsident

Ersteller: Fachkommission Volkswirtschaft & Gesundheit, Ueli Zehnder